

LA VOZ

DIARIO GRAFICO DE INFORMACION



Don Agustín Aranda y García de Castro, digno magistrado de la Audiencia de Córdoba, nombrado recientemente presidente de la Sección segunda de la misma.

Renovación de Neumáticos R. O. L. (RECAUCHUTADOS)

Unica casa que tiene sus talleres montados en
CÓRDOBA GRAN CAPITÁN, 11.
Nueva rebaja de precios

GRAN TEATRO.- IDEAL CINEMA

Espectáculo preferido por el público selecto
 Funciones para hoy sábado 13 de Noviembre de 1926
 A las cuatro de la tarde y nueve en punto de la noche.—Cinematógrafo.—Proyección completa de la magnífica película española en tres jornadas y quince partes, verdadera joya de la cinematografía nacional, Luis Candelas o el bandido de Madrid, que a pesar de su larga duración se proyectará completa.—3 jornadas, 15 partes, 6,000 metros.—Por tarde y noche escogidas composiciones por la orquesta completa del local.—Precios: Butacas, 2 pesetas; Anfiteatro, 0'75; Gradas, 0'30. En la sección de tarde habrá medias entradas para niños y militares, a 0'15.
 En breve y con el estreno de Mimi Valdés, bellísima comedia de don José Fernández del Villar, debut de la gran Compañía de Comedias de María Cañete, primera actriz del Teatro Lara de Madrid.

TEATRO DUQUE DE RIVAS.-

Funciones para hoy sábado 13 de Noviembre de 1926
 Compañía de comedias de AGUIRRE-BARDEM
 A las nueve y tres cuartos.—1.º Sinfonia —2.º Estreno del juguete cómico en tres actos, adaptado del alemán por Emilio Saez, La familia es un estorbo. Exito monumental de esta compañía.—Butacas, 3 pesetas; Gradas, 0'40.
 A las seis y media de la tarde.—Cinematógrafo popular.—Estreno del episodio catorces y repris del trece de la gran serie por William Desmond, El Jinete misterioso.—Completando el programa una graciosa película en dos partes.—Butacas, 0'50; Gradas, 0'15.
 Mañana domingo tres grandes secciones; a las cuatro Cinematógrafo popular, a las seis y treinta gran vermut por la Compañía, y a las nueve y tres cuartos función por la Compañía.
 Muy en breve estreno de la comedia andaluza en dos actos y un epílogo, El nuevo mandamiento, cuya acción final se desarrolla en las famosas Ermitas de Córdoba.

Observaciones meteorológicas

Datos facilitados por la estación del Instituto correspondiente al día 12 de Noviembre.

En veinticuatro horas

Temperat.ª m.ª al sol y al aire libre.	18'80
" " a la sombra	15'40
" mínima	7'20
" media	11'30
Oscilación.	8'20
Agua de lluvia en milímetros.	8'60
Agua evaporada en milímetros	0'40

Observaciones a las siete de la mañana

Altura barométrica en mm. a 0º.	739'40
Temperatura a la sombra	8'00
" de termómetro hmd.º	7'60
Tensión del vapor.	7'50
Humedad relativa.	94'00
Estado del cielo	Niebla
Dirección del viento	S. O.
Fuerza	Ventolina
Recorrido en 24 horas	112'00

Cobro de Créditos y Asuntos Judiciales en Cataluña

OFICINA JURIDICA ADMINISTRATIVA
Carlos Caballero
 Abogado colegiado
 Balmes, 61, pral. BARCELONA
 Por el 25 por 100 incluidos todos los gastos judiciales.—Consulta 5 pesetas.
 Abonos a 25 125 ptas. informes comerciales:

Au Corset Français.—Se hacen corsés sobre medida. Elegante corsé forma Imperio Fajas higiénicas para descensos y enfermedades del vientre o riñón, aprobada por los médicos. Gran surtido en géneros de alta novedad, tanto en telas como en adornos. Esta casa tiene los mismos adelantos de las corseterías de París.—Alfonso XIII, número 33. Teléfono 92. Córdoba.

Almoneda.—Se hace de varios muebles entre ellos dos cómodas, estrado de rejilla y urna con la Virgen de los Dolores.—Para ver y tratar, de diez mañana a cuatro tarde, calle Madera baja, 54.

Dependiente de 16 a 18 años, hace falta en el almacén de ultramarinos y paquetería de la señora Viuda de Fernando López, calle Gutiérrez de los Ríos, 34, Córdoba.

Escuela práctica de conductores de automóviles.—Precio 200 pesetas incluido el carnet.—Razón: Francisco Rodríguez, calle Poyo, 41, Córdoba.—Se facilitan automóviles para examen.

Flojas de afeitar usadas, extranjero garantiza entregarlas afiladas como nuevas, procedimiento fábrica, a 0'10.—Razón: Candelaria 8, segundo. Agencia; de 9 a 12.

Garbanzos blancos especiales para siembra, los preferidos después por los sembradores. Cebada para siembra superior y habas legítimas de aguaduz para siembra. Dirigirse: Llano del Pretorio, 3.

José León, Almacenista coloniales, Plaza Colón, 36.—Extenso surtido de Conservas de pescados, clases especiales para cervecerías y tabernas; especias puras, en grano y molidas para matanzas; pimienta molido picante y semi-dulce de La Vera, y dulce extra de Murcia, clases garantizadas; tripas saladas para embutidos; azúcar, cacao, arroz, alubias, cafés, lentejas, dulce de membrillo, galletas, etc.—Servicio a domicilio.

Galletas Playa, de inmejorable calidad, fábricas modelo en Gerona y Valencia.—Marias Blaja de leche, exquisitas, para niños y personas delicadas. De venta en comestibles y confiterías. Representación Casa Pozo, Reloj, 1.

Je de oficinas.—Competente y trabajador, con porvenir en la Casa, se necesita. Razón: Rey Heredia número 13.

Labradores.—¿Queréis aumentar vuestras cosechas y multiplicar vuestros capitales? Probar el abono Alcázar, fabricado a base de mantillos concentrados y lo conseguiréis siendo ésta la ocasión. Si no lo conocéis, preguntar por sus incomparables resultados a cualquiera de nuestros clientes. Es un fertilizante de gran fuerza que os proporcionará un cultivo intensivo jamás obtenido. Escribimos hoy mismo haciéndonos un pedido, indicándonos la clase de cultivo que desean hacer.—Fábrica de Abonos Alcázar y Compañía, S. L., Campo de la Verdad, Altillo número 18, Córdoba.—Depósito: Camino de Antequera número 10, en Málaga.

Nueva fábrica de cepillería y artículos de cerda de Miguel Hidalgo Solís, Carretera del Brillante «La Constancia».—Cepillería para usos industriales y domésticos. Escobillas para blanquear y fragar botellas. Ventas al por mayor y menor con grandes descuentos. Se confeccionan encargos especiales.

Pianos.—Afinaciones y reparaciones, precios módicos. José Barro Martín, plaza del Tambor, número 1.

Seguros de cristales.—Unión Catalana Barcelona, hace seguros por un año y garantiza los siniestros producidos por causas de fuerza mayor, como huelgas, tumultos y motines populares. Agente en Córdoba: Enrique de Obregón, sucesor de Serrano Obregón, Ambrosio Morales, 10, Teléfono, 212.

Restaurant Buenos Aires de José Monroy (frente a la Estación M. Z. A.)—Servicio a la carta y por cuartos. Gran surtido en meriendas para viaje. Abierto a todos los trenes. Camas para viajeros.

Se arrienda un amplio local, propio para almacenes o industria, situado en la prolongación del paseo de la Victoria.

Se necesitan operarias en el almacén de aceitunas Llano del Pretorio, 3.

Se necesitan oficiales de modista, en la calle Candelaria, esquina a la de Emilio Castelar.

Se arrienda en la calle Sevilla, número 4, un magnífico local en 300 pesetas.

Se vende Dinamo para coche Renault, 6 HP. Para tratar calle Fernando de Córdoba sin número, piso bajo, derecha (Sastretería), frente a la estación Central.

Se venden aceitunas gordas y manzanilla de verdeo, a 0'40 kilo. Eduardo Dato, 34.

Se venden plántones eucaliptus, en macetas de lata, de uno a dos metros, desde 15 pesetas el ciento.—Para cantidad por millares consulten precios: Enrique Núñez, Dos Hermanas.

Se arrienda en la calle Badanas número 12, un piso independiente, de tres habitaciones, ventiladas y con mucha luz.—Para tratar en la misma casa.

Se vende retablo antiguo, propio para casa particular o finca de campo; se remite fotografía. Julio Burell, número 3.

Se necesitan barnizadores-charolistas para muebles. Razón en los talleres de la señora Viuda de Manuel León y Medina, calle Pedroches, 7. Bélmez.

Conocen ya el Sello Santo en Córdoba y su arrabal, cómo en los pueblos vecinos por su virtud sin igual.

Informaciones de anoche

Retablillo literario

Pío Baroja

Don Pío Baroja y Nessi es un escritor desconcertante.

Además, posee una fementida y rala barbilla; ojos incisivos y penetrantes; ancha frente; rojos cabellos, y unos adarques de nariz. Si a esto agregamos que es rechoncho y, sanchopancesco, tendréis una ligera idea de su ortografía animal.

Pero decía que Baroja es un extraño escritor; un originalísimo escritor, pese a su aspecto gris de recaudador de contribuciones, y a su facha inactual y agresiva, de hombre pasado de moda. Porque las chaquetas de Don Pío, son de una amplitud proverbial. Y no digamos de sus enormes corbatones, ni de sus puños circulares, duros y relucientes como tazones de porcelana.

Pero si Baroja no es un estilista, en cuanto a su indumentaria, lo es, y de un modo pluscuamperfecto, en su prosa, hasta el punto, que este escritor constituye un caso agudo de estilismo literario. Quizás sea debido esto a haber seguido con igual predilección las huellas literarias de Stendhal y Honorato Balzac, los dos grandes estilistas franceses.

La literatura de Baroja rima maravillosamente con su porte. Es avinagrada, angulosa, seca, enérgica. Su inspiración depende casi siempre de circunstancias de momento. Un buen día, tras una digestión laboriosa, se pone a escribir, torvo el ceño, y feroz la catadura. Entonces; su pluma es templado puñalillo que escribe con sangre su «Aurora roja», anarquista y fuertemente demoledora. Otras veces, la atenta lectura de los fantasmas de Edgard Poe, le inspira una serie de cuentos extraños, escalofriantes; resucita a los muertos para que nos cuenten lúgubres historias,—al modo de Dumas en «Los mil y un fantasmas»—y nos hace vislumbrar el espantoso misterio de la predestinación en «Vidas sombrías». Pero de pronto, asustado ante la magnitud de sus propias herejías, reacciona, y sobre su redonda boina de carlista, asoma el picudo capuchón franciscano, y sobre su chaqueta hiperbólica, se ciñe, por atrición, el sayal de estameña. Entonces, como una penitencia, aparecen suaves novelas de fondo cristiano y evangélico, «La dulce pasión», y «Camino de perfección», donde apunta ya el creyente.

Pero lo característico de este don Pío es la paradoja. Ya su vida es una eterna paradoja, que la reparte equitativamente entre el estudio de los exégetas y el de los revolucionarios; escudriña profundamente los orígenes históricos de Castilla para abismarse a continuación en los delirios imaginativos de «Paradox, Rey», fantasía nove-

lesca, blanda a veces, y mimosa como un caricia; y otras, punzante y agresiva como un látigo. A veces, pasea su mirada por la confortable hospitalidad de su casona—un hidalga y vieja casona del Norte—y por sus hanegas de pan llevar, y por sus viñas y por la clara estirpe de su apellido, y lanza la comedidísima y tradicionalista novela «El mayorazgo de Labraz», que no tendría empacho en firmar cualquier hidalguelo—conservador y adinerado—de Castilla la Vieja.

No. Pero don Pío torna enseguida a su realidad. Don Pío es un liberal, un extraño liberal, formado en las lecturas de viejas aventuras del carlismo y en las tradiciones mohosas de los palacios blasonados y en las gestas y efemérides de los inquietos señores Vasconia. Y de esta chocante mezcla de lecturas y de la lucha interior de sus inquietudes espirituales, surge el temperamento liberal de Baroja, formado por él mismo y sahumado con el aroma de su ingenio. Porque no he dicho que Baroja es un autodidacto.

Producto de esas síntesis políticas, acomodadas a las exigencias de los tiempos, es la vibrante creación—tomada de la realidad—de ese tipo norteño y fuerte que se llama «Eugenio de Avinareta Ibargoyen», de que se sirve el autor para hacer una crónica política de las esencias liberales del siglo XX en su recia novela «Memorias de un hombre de acción», que es el título de serie de otras—diez o doce—novelas políticas, entre las cuales la mejor de ellas es «La leyenda de Juan de Alzate», donde el radicalismo de Baroja sufre un ligero enfriamiento, tal vez por la edad—bordea ya los 60—o por esa metamorfosis espiritual que no ha mucho señalábamos en el proceso ideal de la literatura política.

Ultimamente nos tiene ofrecida ya una novela de la que solo sabemos el título, «Tirano Banderas», y algo del contenido, que viene a ser una historia crítica de cierto fenómeno político que conmovió a España en las postrimerías del siglo XVIII.

Dije, que Baroja es un desconcertante escritor. En su Parnasillo bullen figuras y figuras de la Historia de España y símbolos y concreciones de la Religión, de la Política y de las costumbres.

Y para explicarse, siquiera sea levemente, este aparente desorden espiritual, basta con una ligera inspección ocular por la traza física de nuestro personaje, en quien se da, maravillosamente, aquella frase «el estilo es el hombre» y que tiene en Baroja una evidente realización.

Ya hablé de su barbilla rala, de sus oji-

llos diminutos; del cabello rojo y de su descomunal chaqueta. Su facha burguesa rima mal con su ideario. Su cuello de tirilla y sus anchos puños de celuloide, no hablan bien de un literato del siglo este de las elegancias, en que el aliño personal y la ortografía en el vestir son artículos de primera necesidad.

Pues bien, el pensamiento literario de Baroja es tan paradógico como su guardarropa. Se inspira con frecuencia en hombres tan desemejantes como Balzac y Dostoyevsky. Anarquista en una página, en la otra francamente tradicionalista. Su panteísmo religioso, no excluye el amargor fatalista que destila su pluma. Es seco en la narración, sobrio en las descripciones; sin embargo, necesita diez páginas para describir, nos la salvaje independencia de algún tipo vascongado, o la torpe condición de algún aviso político fernandino.

Nos deleita y nos araña. Hace sonreír al lector para atizarle más tarde un mandoble en sus convicciones. A veces dejamos con rabia el libro sobre la mesa y tornamos enseguida a buscarlo con masoquista delección.

Una sonrisa y un salivazo. Nos mima para vapulearnos después. Así es Baroja. Un fuerte espíritu paradógico, tan genial y tan absurdo como su barbilla *demodé*; tan chocante como su inmensa americana, o como su boina carlista, donosamente echada a un lado con picardía, como chancéandose de nosotros...

Antonio de la Rosa.

El «tiempo» que hizo hoy

No ha llovido, pero le ha faltado muy poco

Como la borrasquilla del Mediterráneo no ha tenido a bien acceder a nuestros deseos, que eran—ya se lo figurarán ustedes—los de que se marchase con sus lluvias a otras latitudes, las nubes continuaron hoy empañando la limpidez cerúlea del cielo cordobés y amenazando con deshacerse en turbiones *cataráticos* sobre nuestra capital.

Menos mal, que no pasaron de la amenaza a los hechos y que, en cambio, el sol aprovechó cuantas ocasiones se le presentaron para enseñarnos, entre los bordes plateados de dos nubarrones negrísimos, su faz radiante y alegre. Febo hizo, pues, todo lo que pudo para alegrarnos la existencia, facilitándonos, en unión de los templados vientos del Sur, una temperatura benigna y agradable, evocadora de las temperaturas de Primavera.

La nubosidad aumenta en España por todas partes y las temperaturas, en general, siguen bajas. La máxima fué para Murcia con 22 grados, y Burgos registró la mínima, sin llegar a cero.

Los meteorólogos oficiales auguran para toda la Península la tendencia a empeorar. Para Andalucía pronostican vientos del Sur y tendencia a llover.

Gobierno Civil

Una comisión

Esta mañana ha recibido el señor Cabello Lapidra a una comisión de conductores de automóviles presidida por el secretario del «Real Córdoba Automovilista Club» don Francisco Quesada.

Los comisionados conferenciaron con la primera autoridad de la provincia acerca de las recientes disposiciones dictadas por las autoridades gubernativa y municipal en materia de automóviles.

Licencias de caza

En el día de hoy se han expedido licencias de caza a favor de los señores siguientes:

Don José Pineda Calderón, don José Osuna Cruz, don Manuel Cambas Alcaide, don Manuel León Calderón, don Francisco Urbano Amado y don Juan Clavero Ruiz, de Córdoba; don José Esteban Peña, de Fuente Obejana; don Francisco Aguilera Luque, don Juan Ruiz Hinojosa, don Candido Povedano González, don Manuel Luque Ruiz y don Antonio Jiménez Padilla, de Priego; don Alfonso Valverde Fernández, don Ramón Olmos Lara y don Antonio Rodríguez Nataro, de Cañete de las Torres; don José Galán Escribano, de Aguilar; don Eduardo García Ruiz y don Crispulo Sánchez Raya, de Espiel; don Juan Antonio Molina Benítez, don Bernardo Baena Cuevas y don Sebastián Vega Leal Cruz, de Montoro; don Juan Pedro Sánchez López, de Rute; don Juan de la Torre Díaz y don Enrique de la Torre Díaz, de Hinojosa del Duque; don Juan Sánchez Cabello, de Benamejí; don Juan Nadales Carmona, de Montemayor; don Juan Benítez Canzles, don Francisco Cantero Delgado, don Francisco Madueño Solís y don Pedro Jurado Benavides, de Montoro; don Antonio J. Andrade Castillejo y don Juan Ortiz Morales, de Valsequillo.

Un nombramiento

El gobernador civil de Sevilla ha participado a este Gobierno que el ayudante de obras públicas don Federico Rodríguez Díaz, ha sido nombrado para actuar en el expediente de construcción de la carretera de Lucena a Estepa por Jauja.

Traída de aguas

El ingeniero jefe de la División hidráulica del Guadalquivir ha remitido a la Jefatura de obras públicas el presupuesto de gastos de confrontación de terreno, de petición formulada por don Manuel Castell, en representación del duque de Alba, sobre traída de aguas para riegos en fincas de su propiedad, sitas en el término de El Carpio.

Línea eléctrica

Se ha enviado a la sección de Fomento un expediente del marqués de la Guardia, en el que se solicita establecer una línea eléctrica desde Palma del Río a la finca de su propiedad «San Bernardo».

Un proyecto

Se ha recibido un proyecto de abastecimiento de aguas de Iznájar en la Jefatura de obras públicas.

Dicho proyecto va informado por el ingeniero-jefe de la División Hidráulica del Guadalquivir.

Pasaportes

A favor de don Rafael Portillo López y a fin de que pueda dicho señor trasladarse a Francia, Italia, Bélgica, Suiza y Portugal, se le han expedido los oportunos pasaportes.

Del Ayuntamiento

Visitas

En su despacho de la Alcaldía recibió el señor Santolalla la visita de las personas siguientes:

Don José Moreno, alcalde de La Rambla; don Miguel Luanco, director del Instituto de la Gota de Leche; los médicos de la Casa de Socorro don Antonio Ortiz Olot, don Fernando Ansorena y don Pedro de Pablos Barbudo, el alcalde de Fernán Núñez don Alvaro Cecilia Moreno, diputado provincial don Isidro Barbudo Sanz, los médicos de la Beneficencia provincial don José Navarro y don José Altolaguirre, director y subdirector de la cárcel don Luis Llorens y don Leopoldo Eliset.

LA HERNIA

(QUEBRADURA)

El nuevo método del renombrado Especialista Ortopédico de París Sr. C. A. BOER es el único que procura sin molestia, aun haciendo muy pesados trabajos, alivio inmediato y seguridad absoluta, logrando la contención perfecta de las HERNIAS por voluminosas, antiguas y rebeldes que sean, lo cual conduce a la curación definitiva, practicándolo el inmenso número de personas curadas con el método C. A. BOER.

Osuna, 13 octubre 1926.

Sr. D. C. A. BOER, Barcelona.

Muy Sr. mio: Con gran satisfacción le escribo a usted que a los 68 años de edad he curado totalmente con los aparatos C. A. BOER, de una hernia inguinal derecha con sólo llevarlos 8 meses, sin que me molestasen para hacer mis trabajos habituales. Puede usted hacer el uso que desee de la presente carta, quedándole eternamente agradecido su atto. s. s. q. e. s. m., José Jiménez Narbons, Carrera de Tetuán, 91, OSUNA (Sevilla).

Herniados: Si queréis evitar las molestias y funestas consecuencias de las Hernias, visitad al Sr. C. A. BOER, en:

CORDOBA, sábado 13 Noviembre, HOTEL SIMÓN.

PALMA DEL RIO, domingo 14 de Noviembre, Fonda Progreso.

SEVILLA, lunes 15 de Noviembre, Hotel Simón.

Aparatos del arte médico perfeccionados: sistemas especiales para corregir piernas y parálisis infantil, piernas artificiales; corsés reformatores de la Escoliosis; Cifosis, Mal de Pott; Desviaciones y caída de la matriz, Eventraciones, Obesidad, riñón móvil, varices, Hidróceles, Varicóceles.

C. A. BOER, ORTOPÉDICO, PELAYO, 60, BARCELONA

Vea los escaparates de Ciudad del Bétis y se convencerá de que no hay quien venda tan barato.

Sobre una circular interesante

Las condiciones sanitarias de las viviendas

El Excmo. señor Gobernador civil, continuando la campaña emprendida en favor del vecindario de Córdoba, ha publicado en el «Boletín Oficial» de la provincia una circular recordando a todos los propietarios de fincas urbanas la obligación que tienen de colocarlas en condiciones higiénicas (las miasmas exigidas en la R. O. de 8 de Agosto de 1923) a cuyo efecto y después de girada la correspondiente visita de inspección le serán comunicadas las obras más indispensables que han de efectuar, dándoseles un plazo máximo de seis meses para que las ejecuten y presenten en la oficina correspondiente de este Gobierno certificado facultativo de haberlas efectuado; excitando el celo de los inspectores municipales de Sanidad a fin de que a la mayor brevedad practiquen dichas visitas, advirtiéndoles que los derechos que devengan serán abonados por los propietarios, según determinan las reales órdenes del 8 de Febrero y 13 de Abril de 1908.

Es digna de toda alabanza la determinación de nuestra primera autoridad encaminada a mejorar las condiciones sanitarias de las viviendas cordobesas tan necesitadas de reformas, beneficiando con ello principalmente a las clases humildes que viven hoy casas inmundas que carecen de las más elementales condiciones higiénicas, hacindas en malsanas habitaciones y en una amoral promiscuidad.

Diputación Provincial

Visitas

En su despacho oficial visitaron al presidente señor Castilla Abril, las personas siguientes:

Diputados provinciales, don Manuel Baquerizo y don Isidro Barbudo; alcalde de La Rambla, don José Moreno; alcalde de Fernán Núñez, don Alvaro Cecilia; don José Navarro y don Francisco Berjillos.

Hacienda

Libramientos

Por la Tesorería-Contaduría serán satisfechos mañana los libramientos expedidos a nombre de los señores siguientes:

Señor jefe de Telégrafos, administrador principal de Correos, don José Silos, don Rafael Reina, don Pedro Gutiérrez, don Miguel González, don Rafael Alba, señor administrador de Loterías número 4 de esta capital, don Francisco Padilla, don Antonio Ruiz y don Lorenzo Alamillo.

Loterías

Mañana será satisfecho el premio de pesetas 20.000, que correspondió a esta capital en el sorteo del día 2 del actual.

Dr. Romaguera

GARGANTA, NARIZ Y OÍDOS

Especialista del Dispensario y Clínica de la Cruz Roja.

SEVILLA, 24

Interesante interrogatorio de Maciá

El complot separatista de Perpignan

Ampliando nuestras informaciones relativas al ruidoso asunto relacionado con el complot separatista de Perpignan, a continuación publicamos el interrogatorio a que ha sido sometido el exdiputado Maciá.

Está ya muy claro que Garibaldi conocía el complot de Maciá, pero falta saber si es él quien lo denunció a la policía francesa.

La clave del enigma solo puede ofrecerla el proyectado careo entre Maciá y Garibaldi, que debe tener lugar en París.

Han sido extensamente interrogados los catalanes e italianos mezclados en este asunto.

En primer lugar, el comisario de Policía M. Balmadier, llamó al exgeneral italiano Tomaso Belgrani, quien desde que Mussolini inició la persecución contra la Masonería, reside en Francia y es empleado en la Compañía ferroviaria de Orleans. De las vanguardias garibaldinas, Belgrani pasó a las filas de Maciá.

Belgrani rechaza el título de general y explica irónicamente que la milicia fascista ha copiado los grados del antiguo ejército romano. Yo, por ejemplo, dice Belgrani, soy cónsul de la milicia y tenía a mi mando 1.200 hombres.

Terminadas las declaraciones de Belgrani, entró Maciá.

Belgrani siguió explicando cómo entraron los italianos en el complot catalán. Dice que Arturo Rossoli le presentó a Maciá en un restorán italiano de París. Todos los italianos que nos pusimos a las órdenes de Maciá hemos obedecido a su llamamiento y solo falta entre nosotros Scivoli, que tuvo que marchar a Italia.

Belgrani terminó diciendo que había perdido la confianza de Garibaldi y que había dicho a Maciá que desconfiara también de aquél.

En este momento entró Rossoli. Rossoli fué oficial aviador del ejército de D'Annunzio, en Fiume. Ahora Rossoli lava platos en un restorán de París. Explicó que en ese restorán conoció a un catalán dedicado al mismo trabajo de lavar platos.

Añadió el exoficial Rosilli, que algunos días después él y sus amigos italianos hicieron presente a los separatistas catalanes que todavía no conocían al jefe Maciá. Francisco Maciá fué presentado a los italianos y su ardor y entusiasmo les convenció.

A continuación declaró Maciá con gran sangre fría hasta el momento en que el comisario de policía leyó la siguiente declaración de Garibaldi: «Estaba enterado de la conspiración catalana. Los fondos para la realización del complot debía proporcionárselo el robo del Tesoro de Notre Dame de París, del cual debían apoderarse los separatistas y anarquistas españoles.»

«Esto es falso—gritó indignado Maciá.—Entre nosotros no figura ni un ladrón. Enviadme a París y todo se aclarará. Garibaldi no es el iniciador de nuestra expedición. Soy yo quien he preparado el movimiento durante dos años. A Garibaldi lo he conocido recientemente; le he visto una sola vez

en casa de su hermano Sante. Garibaldi me aconsejó que no enarbolará la bandera catalana, sino la federal, para no perder la simpatía de las otras regiones españolas.»

Maciá terminó diciendo que deseaba vivamente ser confrontado con Ricciotti Garibaldi.

Durante estos careos registráronse escenas emocionantes. Maciá y Risoli al ser encarados se abrazaron. Todos los hombres de Maciá tratan con gran respeto a su jefe, y cuando deben hablarle se cuadran.

Otro careo de Garibaldi

Ricciotti Garibaldi ha sido confrontado también con el italiano Meschia.

Sobre estas declaraciones guarda la policía una absoluta reserva.

Sante Garibaldi afirma que su hermano es inocente, y que posee un documento que lo demuestra así. Sante se propone publicar inmediatamente ese documento.

Las bombas encontradas en Milán

El examen de los explosivos encontrados en Milán y que fueron dejados allí por los separatistas catalanes ha terminado ya.

Las bombas son de fabricación rudimentaria y no han podido ser examinadas por temor a un accidente. Han sido enviadas a París para que allí realicen sobre ellas un examen más completo.

En Prats de Molló los separatistas habían depositado una ametralladora, un fusil ametralladora, 80 fusiles y varias carabinas y un stok de equipos.

De la provincia

Reclamado detenido

En Castro del Rio y por fuerzas de la guardia civil se ha procedido a la detención del vecino Bartolomé Mendoza Urbano (a) Patiño.

Dicho sujeto se hallaba reclamado por el juzgado de instrucción del partido.

Cartera que se extravió

El vecino de la aldea del Palomar, Eduardo Cosano Jurado, subió ayer en la estación de Puente Genil al tren mixto de Linares número 103, con objeto de trasladarse a aquella localidad.

Al término de su viaje notó la falta de una cartera que llevaba en un bolsillo de la americana.

Acto seguido denunció el hecho ante la guardia civil. Según manifestó Eduardo la cartera extraviada contenía 200 pesetas en billetes de Banco, una cédula personal a su nombre y un décimo de la Lotería Nacional.

La guardia civil practica activas gestiones a fin de hallar la cartera extraviada.

Al juzgado se ha dado cuenta detallada del hecho.

Otro detenido

En virtud de orden judicial ha sido detenido en Villanueva de Córdoba el vecino de aquella localidad Francisco Toril Romero.

La guardia civil se incautó de cuarenta cerdos que aquél apacentaba en la finca «Los Pozuelos», aprovechando la montanera. Los semovientes mencionados una vez que fueron pesados se entregaron al dueño de los mismos Antonio Quero Jiménez, vecino de Santiago de Calatrava (Jaén).

El detenido ha quedado a disposición del juzgado que interesó su captura.

Cementos

YESO PRIETO Y BLANCO

LOSETAS DE CEMENTO

TUBERÍAS DE TODAS CLASES

LADRILLOS SEVILLANOS

AZULEJOS PINTADOS

CUARTOS DE BAÑO

PRECIOS REDUCIDOS

Jacinto Canivell

Avenida de Canalejas n.º 2

(Antes número 9.)

Teléfono 636

Sevilla-Guinea-Egipto-Grecia-Italia-Francia-Sevilla

Sevilla.—El jefe del Aeródromo de Tablada ha manifestado que del 4 al 5 de diciembre saldrá de Cádiz y Melilla una patrulla de hidroplanos capitaneada por el señor Llorente, que se dirigirán a la Guinea española.

Un día después saldrán de Tablada tres aviones, siendo jefe del grupo el señor Pastor y acompañándole el señor Barberán, que con el comandante Franco hizo el estudio del raid a la Argentina.

Los hidros recorrerán 15.000 kilómetros y los aviones 16.000.

En Guinea permanecerán un mes para levantar planos y rectificar lindes, hecho lo cual volverán los hidros, continuando el viaje los aviones, que llegarán hasta las fuentes del Nilo, remontándose luego hasta El Cairo y regresando por Grecia, Italia y Francia.

Aprovechando las lunas de diciembre, Barberán y González Gil intentarán un vuelo directo sin escalas a través del Sahara, proponiéndose recorrer 4.500 kilómetros en treinta horas.

En los almacenes de calzado Ciudad del Bétis se han hecho grandes rebajas de precios.

¿CARTA BONA?

Tribunales

El suceso del barrio de Santa Marina

Mediaba el mes de Abril del año 1924 cuando ocurrió el suceso que hoy te presentamos de nuevo, lector querido, suceso que tuvo por teatro el pintoresco barrio de Santa Marina, dió más tarde origen a una causa instruida por el juzgado de la Derecha, y que esta mañana, ante la sección primera del Palacio de Justicia, se ha discutido para su fallo.

El señor Diaz Villarrubia, agente de policía de la plantilla de Córdoba, en la noche del 23 del mencionado mes de Abril, prestaba los servicios de investigación propios de su cargo en la calle de Moriscos.

Tres individuos situados en una esquina de la calle, infundieron al señor Diaz vivas sospechas, y para proceder a la detención de los mismos, requirió el auxilio de la pareja de guardias de Seguridad, de servicio en Santa Marina, Manuel Ostos Martínez y Marciano Martín.

Aproximáronse los tres agentes de la autoridad al grupo de sospechosos, y entre ellos reconocieron a un sujeto de malos antecedentes llamado Amador Zafra Carrasco (a) Loco Amador.

El Loco Amador se hallaba reclamado por el juzgado de instrucción del distrito de la Izquierda de esta capital.

En el momento de la detención Amador ofreció grandes resistencias a los propósitos de los agentes y aún pretendió agredir al guardia de primera (hoy cabo de Seguridad) Ostos Martínez, haciendo además de sacar un arma.

Entonces el guardia mencionado, cuando se daba a la fuga el Loco Amador, le hizo un disparo de revólver, causándole una herida, con orificio de entrada, en la región glútea izquierda, penetrante de vientre, sin orificio de salida.

Zafra Carrasco tardó dos años y medio, aproximadamente, en encontrarse restablecido; pero le subsistió una actitud viciosa en el miembro superior izquierdo, que le impide el libre funcionamiento del mismo.

He aquí lo ocurrido:

El Ministerio fiscal, en un escrito de conclusiones provisionales, consideraba al guardia de primera de Seguridad Manuel Ostos Martínez como autor del hecho, y teniendo en cuenta que comprende un delito de lesiones graves, señalado en el número tercero del artículo 431 del Código Penal lo acusado, solicita le sea impuesta al acusado la pena de tres meses, once días de arresto mayor, accesorias legales y costas y una indemnización de 500 pesetas.

Pero en la vista de hoy, y teniendo en cuenta la falta de pruebas contra el mencionado agente de la autoridad, en nombre de la ley el señor Delgado retiró la acusación.

Por consiguiente, Ostos Martínez, cuya defensa corría a cargo del letrado señor Espina, fué absuelto.

Total... un mes y un día

Nada, nada entre dos platos.

Ante la Sección segunda, en la mañana de hoy, el culto letrado señor Pavón, defendió dos causas. Una por amenazas, contra Cecilio Sánchez Zamora y otra por te-

nencia de armas, contra Juan José Medrano, ambas procedentes del juzgado de Cabra.

Que si yo he amenazado sin querer; que la escopeta era mía; que... Total minucias.

Y en total más general, la condena de los acusados, conforme a las peticiones de la defensa, que se eleva a un mes y un día de arresto mayor, para cada uno, con las correspondientes 125 pesetas de multa.

Más vistas

Asimismo, y ante la Sección primera, se vieron para fallo las restantes causas que en los señalamientos para hoy dimos a conocer con anticipación a nuestros lectores.

¡A cobrar!

En la secretaría de la Audiencia se han puesto al cobro las cantidades asignadas a los señores testigos que hayan comparecido ante las respectivas Salas de nuestro Palacio de Justicia desde primero de Julio último hasta la fecha.

Sentencias

Se ha dictado sentencia por la Sección primera en la causa que por el delito de robo instruí el juzgado de La Rambla contra Isidro Eleuterio Taboada Samino, condenando al acusado a la pena de cuatro años, dos meses y un día de presidio correccional y cuatro pesetas de indemnización.

La Sección segunda ha dictado sentencia absolutoria en la causa procedente del juzgado de Montoro, por el delito de imprudencia, y en la que figuraba como acusado Francisco Romero Caballero.

Un aprendiz de abogado.

"Revista de Tropas Coloniales"

Hemos recibido el número de esta hermosa revista, honra de la intelectualidad militar española, correspondiente al pasado mes de Octubre.

Editada admirablemente, a todo lujo, con una artística portada en tricolor, contiene «Revista de Tropas Coloniales» una copiosa e interesantísima lectura y profusión de grabados tan bellos como interesantes.

Entre los numerosos artículos que inserta, figura uno titulado «La historia de la Cautiva de la fortaleza de la Alhambra», preciosa tradición granadina gentilmente narrada por Miguel Alvarez Salamanca.

También comienza la publicación de la «Antología de poetas árabes durante la dominación musulmana en España», interesantísimo y documentado estudio de M. Gambia, que fué premiado, con motivo de la Fiesta de la Raza de 1924, por el Ateneo científico, literario y de estudios africanos de Melilla.



Desinfectante

Cicatrizo rápidamente toda clase de heridas. Un kilo hacen 500 litros.

Militares

Solicitud de pensión

Ha presentado una instancia Mariano Espejo Jurado solicitando le sea concedida la pensión que le corresponde como padre de un soldado muerto en campaña.

Concesión de permiso

Al teniente del regimiento infantería de la Reina número 2, don Antonio Marin, le han sido concedidos quince días de permiso.

Oficiales presentados

En el Gobierno militar de la plaza se han presentado los oficiales del regimiento Lanceros de Sagunto don Javier Pardo y don Francisco Gómez Pablos, los cuales han regresado de conducir reclutas.

A incorporarse

El capitán de Estado Mayor don Manuel Jiménez Ruiz, ha marchado a Sevilla, con objeto de incorporarse a su destino.

Oficial repatriado

El alférez del regimiento infantería de la Reina don Sebastián Mingorance, se ha presentado en el Gobierno militar de la plaza, como repatriado.

De conducir reclutas

Han regresado a esta plaza, incorporándose a su unidad correspondiente, los tenientes del regimiento de la Reina don Francisco Viguera y don Enrique Romero.

Dichos oficiales regresan de conducir reclutas.

EN LOS ANDENES

Marcha del P. Torres

Anoche, en el tren expreso ascendente, marchó con rumbo a la corte el R. P. Torres.

Dicho señor ha hecho, como saben nuestros lectores, el ejercicio de las misiones celebradas en estos días en nuestra capital.

A despedir al P. Torres acudieron a los andenes de la estación central el gobernador civil de la provincia don Luis María Cabello Lapidra, el ingeniero jefe de las obras del Pantano del Guadalquivir don Vicente de la Puente Quijano y el concejal don José de la Lastra y de Hoces.

Accidente del trabajo

A las tres y media de la tarde de hoy ha tenido lugar un desgraciado accidente del trabajo.

Cuando se hallaba trabajando en la ebannería de Baldomero Milla el obrero José Jiménez Toscano, de 16 años, se dió un golpe en la mano con un martillo, resultando lesionado.

Fuó llevado a la Casa de Socorro, donde los facultativos de guardia le apreciaron y curaron una herida contusa en el dedo índice de la mano izquierda.

La lesión fué calificada de leve.

El herido, una vez curado, pasó a su domicilio, Plaza de las Tazas 17, dándose cuenta del hecho al juzgado correspondiente.

Los actos religiosos de hoy

Epilogo de las Misiones

La Comunión general

Esta mañana a las ocho, en el altar mayor de la S. I. C., se ha celebrado la misa de Comunión general de las Misiones.

Ofició el obispo de la diócesis doctor Pérez Muñoz, auxiliado por dos canónigos.

Todas las naves de la catedral se hallaban invadidas por un gentío inmenso.

Se acercaron a la sagrada mesa varios millares de cordobeses, distribuyendo el Pan de los Angeles el obispo.

Durante la misa la «schola cantorum» del Seminario interpretó, acompañada por el órgano, varios motetes.

El Prelado bendijo a los fieles.

La procesión

Esta tarde y según anunciamos en nuestra última edición, ha tenido lugar la procesión, epilogo de las Misiones. Dicho acto había sido suspendido el pasado domingo, debido al temporal de lluvias.

Desde las primeras horas del mediodía comenzaron a congregarse en las diferentes parroquias de la ciudad millares de cordobeses, atendiendo a las indicaciones fijadas con respecto al acto a celebrar.

Próximamente a las tres de la tarde marcharon de las mismas a la Santa Iglesia Catedral, punto de salida de la manifestación pública religiosa.

Bien pronto se vió invadida la Catedral de millares de fieles, que a medida que avanzaba el tiempo iban ocupando en su totalidad tanto las naves del templo como el patio llamado de los Naranjos y alrededores de la Mezquita.

A la hora anunciada, y una vez terminado el ejercicio de coro, el prelado, acompañado de todos los miembros del Cabildo Catedral y cuerpo de Beneficiados, marchó al Arco de Bendiciones, donde saludó a las autoridades y elemento oficial.

De allí trasladáronse a la puerta principal, comenzando a organizarse la comitiva.

Primeramente abría marcha el canónigo lectoral señor Gallegos Rocafull, junto al cual un seminarista llevaba una cruz de madera de grandes dimensiones. Seguían los fieles, niños, mujeres y hombres, en secciones. Al frente de cada sección figuraban los rectores y coadjutores de las parroquias respectivas. En la procesión figuraban también todos los niños y niñas de las escuelas nacionales, «Schola cantorum» del Seminario y Colegio Seráfico de los Carmelitas descalzos.

Presidían el obispo de la Diócesis señor Pérez Muñoz, gobernador civil señor Cabello Lapiedra, el alcalde señor Santolalla Natera, presidente de la Audiencia señor Badía Gandarias, presidente de la Diputación señor Castilla Abril, delegado de Hacienda señor Danvila y vicepresidente de la Comisión provincial señor Baquerizo García.

Cerraba la comitiva una sección de la guardia municipal.

Por todas las calles del tránsito presenciaron el desfile de la procesión numerosas personas.

El comercio e industria locales cerraron

sus puertas, atendiendo a los requerimientos que en aquel sentido se les hicieron.

Aquella se dirigió de la Catedral a las iglesias del Salvador, San Pablo y San Pedro, regresando nuevamente a la S. I. C.

En las primeras horas de la noche llegó a nuestra Basilica la manifestación religiosa.

Se entonaron varios himnos por parte de los manifestantes.

Las misiones celebradas en Córdoba han tenido un digno epilogo y cuyo grato recuerdo guardarán nuestros paisanos como actos sin precedentes.

En los Trinitarios (Padres de Gracia)

El domingo, día 14 del actual, celebrará el acostumbrado ejercicio mensual la pia asociación de la Santísima Trinidad y Santísimo Cristo de Gracia, en la siguiente forma: Por la mañana, a las nueve, comunión general. Por la tarde, a las cinco, exposición de S. D. M., rosario, letanía cantada, sermón a cargo del R. P. Fray José de la Santísima Trinidad, y procesión, terminando con la bendición con el Santísimo Sacramento. A las cuatro, Junta directiva.



Un frasco de

HIPOFOSFITOS SALUD

equivale a una semana de ejercicio al aire libre.

Nutre la sangre, vigoriza los nervios, fortalece los músculos y devuelve la salud y la vitalidad a los organismos débiles y degenerados.

Remedio eficaz para los neurasténicos y agotados.

Más de 30 años de éxito creciente.—Aprobado por la Real Academia de Medicina.

Rechazo todo frasco que no lleve en la etiqueta exterior HIPOFOSFITOS SALUD en rojo.

¿Ha visto usted los brodequines de piel de hierro que vende Ciudad del Bétis por 12 pesetas?

Sucesos y denuncias

Desertor detenido

En las inmediaciones de la estación Central de los ferrocarriles ha sido detenido el soldado desertor de infantería de Marina, José Martínez García, de 27 años de edad.

Un escandaloso

Por promover fuerte escándalo en el teatro Duque de Rivas, ha sido detenido el vecino de esta capital Guillermo Romero García, de 45 años de edad y con domicilio en las llamadas «Cuevas de las Ermitas».

—Por idéntico motivo se ha procedido a la detención de Juan García Torres, de 26 años de edad.

Por romper un cristal

El vecino de esta capital César Giraldo Rosales, de 24 años de edad, se ha permitido romper un cristal del escaparate de una confitería situada en la calle Rodríguez Marín.

El dueño de la misma, Francisco Icardo Alvarez, de 43 años, envió a César a la Comisaría de Vigilancia, dando cuenta del hecho al agente de guardia.

El cristal roto se hallaba valorado en unas 50 pesetas.

Sátiro detenido

En la posada de Venceguerra se hallaba esta mañana la joven de 29 años Antonia Romero Cabeilo, ocupada en las faenas propias de su sexo.

Antonia fué sorprendida por un sujeto llamado José Jiménez Majón, de 33 años, el cual pretendió abusar de la joven a viva fuerza.

No logró su propósito por la presencia de varios individuos que acudieron a las voces de Antonia.

José Jiménez ha sido detenido.

Por causar daños

El chófer Roberto Segarra Clapera, de 39 años de edad, ha denunciado en la Comisaría de Vigilancia, que el automóvil número 2.415 de esta matrícula, que él conducía, ha resultado con desperfectos de consideración con motivo de haber sido empujado violentamente por el automóvil de la matrícula de Jaén número 1.926, propiedad de don Juan González Aledo.

Hurto de prendas

La guardia civil del puesto de Las Ermitas da cuenta al juzgado de instrucción de la Izquierda de esta capital, que del cortijo «Pedrajas», de este término municipal, han sido hurtadas de un tondedero varias prendas de la propiedad del arrendatario de dicha finca, Antonio Velasco Cáceres.

A pesar de las diligencias practicadas por el cabo de la guardia civil del expresado puesto y los guardias a sus órdenes, los autores del hurto no han podido ser habidos.

— Estómago-Intestinos-Higado —
Especialista Bernal Blancafort
M. del Boil, 1, esquina a Gondomar

Instrucción pública

Interinidad

Don Francisco Alba Marzo remite a la Sección administrativa de primera enseñanza, instancia solicitando servir una interinidad.

Partes de adultos

Don José Poley Poley, don Juan Hidalgo, don Agustín Blanco, don Rafael Sanz, don Juan Gordillo, don Lucas García, don Demetrio Blanco y don Vicente López, dan cuenta a la Sección administrativa de haber comenzado en sus respectivas escuelas las clases para adultos.

Nombramiento de interino

Ha sido nombrado maestro interino de la segunda escuela nacional de niños de Buñol, don Francisco Alba Marzo.

Escuelas vacantes

Se encuentran vacantes y se han de proveer por el cuarto turno las siguientes escuelas:

Valencia: Benifayó, Ayuntamiento de idem; escuela unitaria para maestra; 6.974 habitantes; vacante en 1.º de octubre de 1926 por traslado voluntario.

Liria, Ayuntamiento de idem; escuela unitaria número 1 para maestra; 9.505 habitantes; vacante en 11 de octubre de 1926 por jubilación.

Simat de Valldigna, Ayuntamiento de idem; escuela unitaria para maestra; 2.829 habitantes; vacante en 11 de octubre de 1926 por jubilación.

Llaurí, Ayuntamiento de idem; escuela unitaria para maestro; 1.469 habitantes; vacante en 11 de octubre de 1926 por jubilación.

Vinuesa; Ayuntamiento de idem; escuela unitaria para maestro; 1.692 habitantes; vacante en 16 de octubre de 1926, por jubilación.

Algar de Palencia, Ayuntamiento de idem; escuela unitaria para maestro; 606 habitantes; vacante en 18 de octubre de 1926 por traslado voluntario.

Benitjar, Ayuntamiento de idem; escuela unitaria para maestra; 510 habitantes; vacante en 18 de octubre de 1926 por defunción.

Albuixech, Ayuntamiento de idem; escuela unitaria para maestra; 2.088 habitantes; vacante en 19 de octubre de 1926 por jubilación.

Aldaya, Ayuntamiento de idem; escuela unitaria para maestro; 3.408 habitantes; vacante en 24 de octubre de 1926 por jubilación.

Barcelona: Pla del Panadés, Ayuntamiento de idem; escuela mixta de niños para maestro; 1.189 habitantes; vacante el 8 de octubre de 1926 por traslado.

Oriola, Ayuntamiento de idem; escuela unitaria de niñas para maestra; 1.266 habitantes; vacante el 9 de octubre de 1926 por traslado.

Molins de Rey, Ayuntamiento de idem; escuela unitaria de niñas para maestra; 3.942 habitantes; vacante el 10 de octubre de 1926 por jubilación.

Badalona, Ayuntamiento de idem; escuela unitaria de niños para maestro; 29.092

habitantes; vacante el 15 de octubre de 1926 por traslado.

Taradell, Ayuntamiento de idem; escuela unitaria de niños para maestro; 1.794 habitantes; vacante el 15 de octubre de 1926 por jubilación.

Burgos: Bárcenas, Ayuntamiento de Espinosa de los Monteros; escuela mixta para maestra; 226 habitantes; vacante el 26 de octubre de 1926 por resultados del cuarto turno.

Olmos de la Picaza, Ayuntamiento de idem; escuela mixta para maestra; 213 habitantes; vacante el 27 de octubre de 1926 por jubilación.

Tinieblas, Ayuntamiento de idem; escuela mixta para maestro; 232 habitantes; vacante el 24 de octubre de 1926 por resultados del cuarto turno.

NOTICIAS LOCALES

Una fiesta en los Dolores.

El domingo 14 del actual, a las nueve y media de la mañana, se celebrará en la iglesia de los Dolores, una solemne fiesta religiosa, en honor del Patrocinio de Nuestra Señora, en cumplimiento de la disposición testamentaria de la excelentísima señora marquesa de Conde-Salazar (q. e. p. d.)

En dicha fiesta oficiará una lucida capilla de música vocal e instrumental, y ocupará la Cátedra Sagrada el P. Suárez, religioso Dominicano.

Asociación de Nuestra Señora de las tres Ave Marias

Los cultos de este mes, que determinan nuestros estatutos, se celebrarán el día 14. Los de la mañana (misa con comunión general), serán a las ocho y media.

Los de la tarde, exposición mayor, trisagio a la Beatísima Trinidad, coronita a la Virgen, ejercicios de las tres Ave Marias, cánticos, plática y reserva de S. E. M., a las cinco y media.

El Figaro Cordobés

Esta importante sociedad filarmónica, celebrará pasado mañana, domingo, a las cuatro de la tarde, en su domicilio social, San Pablo, 57, una verbena, a la que concurrirán, como de costumbre, un sinnúmero de bellas muchachas, que con su simpatía y gracia constituirán un atractivo más para la simpática fiesta.

"Patria Chica"

Se ha publicado la amena e interesante revista de este título, con el siguiente sumario:

Ladrando a la luna.—Julio de Lentegui, nos cuenta su primera estancia en Córdoba.

—Ripios decenales.—En el régimen actual la n consonante está de moda.—Ese decálogo hay que enmendarlo, amigo...!—Muy agradecidos.—Al que le dé, que perdone.—A las autoridades de la provincia.—Preguntas inocentes de «Patria Chica».—Historia cómica de Córdoba.

Aproveche usted la rebaja de precios que hace EL MEPRO por fin de temporada y encontrará cosas de verdadera ocasión.

ENTRE BASTIDORES

"El último mono o el chico de la tienda"

En el teatro del Centro, en Madrid, se ha verificado el estreno de la obra de Carlos Arniches titulada «El último mono o el chico de la tienda».

El estreno ha constituido un éxito clamoroso para el actor.

La comedia es una obra más de Arniches, salpicada de esa gracia tan peculiar a dicho autor, el cual en este caso ha sabido unir lo sentimental a lo cómico con prodigiosa precisión.

Con ella ha sabido Arniches la espina de los últimos fracasos sufridos, consiguiendo un éxito definitivo.

La representación constituyó, además, un triunfo para Valeriano León, que hizo un alarde de sus facultades de actor en la interpretación de Bibiano, el protagonista, a quien le hizo vivir.

"La pastolera"

En el teatro de Novedades ha tenido una magnífica acogida esta obra, perteneciente al género lírico.

Colonge y Luque, autores del libreto, recibieron inequívocas muestras del aprecio con que el público mira su labor.

Los maestros Luna y Moreno Terroba han conseguido unas páginas musicales llenas de graciosa armonía, propicias al lucimiento vocal.

Entraña la partitura un sin número de aciertos musicales y así lo comprendió el auditorio, que les ovacionó largamente.

Entre los intérpretes fué el héroe Emilio Sagi-Barba.

La compañía de María Cañete

El próximo día 17 debutará en Córdoba la compañía de comedias de Luis Reig, que hará su presentación con el estreno de la graciosa comedia «Mimi Valdés».

Desde Alcaracejos

Una comida.—El domingo 7 del actual se reunieron en íntimo almuerzo unos treinta amigos, atentamente invitados por don Germán Fernández, con el solo objeto de inaugurar un depósito de vinos del industrial de Montilla don José Cobos Ruiz.

El menú, que fué abundante y excelente, estuvo compuesto de «paella», pollos con tomate, lomo de cerdo, postres variados, café, habanos y cañac.

A los postres se improvisaron algunos chistes y versos. Reinó la más cordial armonía entre los comensales, hecho que no puede extrañar, teniendo en cuenta el genio y buen humor de que goza don Germán, al que deseamos muy buen éxito.

Cambio de residencia.—Nos comunica nuestro buen amigo y presidente del Círculo de la Unión, don Juan Antonio Cailles, su traslado de residencia al pueblo de Peñarroya, donde con tanto acierto desempeña el cargo de secretario interino del Ayuntamiento.

Que la estancia en dicho punto le sea grata.—Corresponsal.

Cosas de Toros

Zaragoza va a reformar su plaza

En la capital aragonesa han celebrado una conferencia la nueva empresa de la plaza de toros y el presidente de la Diputación y dicese que han quedado acordadas importantes reformas en el circo zaragozano. Entre aquellas figura la construcción de una amplia terraza, proporcionar luz a los chiqueros, arreglo de los corrales y adecuamiento general del inmueble.

La citada empresa ha comenzado ya sus gestiones cerca de ganaderos y toreros. De éstos suenan los nombres de Villalta, Gitaniño y Lagartito. En cuanto a las reses se adquirirán de las principales vacadas y se instalarán, hasta que les llegue la hora de morir, en una dehesa próxima a la capital.

Una corrida en Málaga

El Montepío de Periodistas de Málaga se está ocupando de la organización de un gran festival tauromáquico, en el que actuarán, entre otros lidiadores, los hermanos Agüero, Andrés Mérida y Trinitario, haciendo unos de matadores y de banderilleros otros.

Que la suerte acompañe a los colegas de la pluma y que el flamante patrón San Josué no les depare tan menguado beneficio como a nosotros.

Las corridas que se darán en Salamanca

La directiva de la Unión Popular de Salamanca ha celebrado junta para acordar el número de corridas que se darán en feria de 1927.

Aquellas serán cinco, cuatro de abono y una extraordinaria, que corresponderá a la festividad de San Mateo.

El pensamiento de que el ganado a lidiar en estas corridas fuese todo de vacadas salmantinas (con un premio de 25.000 pesetas para el más sobresaliente) no ha tenido aceptación. Es casi seguro que dos ganaderías sean de la tierra y las otras dos de Andalucía.

Otra plaza de toros y son...

Los aficionados de Ceuta también quieren tener su plaza de toros.

Hace días publicamos la noticia de que se iba a construir una nueva plaza en Melilla y hoy tenemos que ampliar aquella diciendo que pronto comenzarán las obras en Ceuta y que el inmueble estará terminado a mediados del año próximo lo más tarde.

El Niño no va a dejar litere con cabeza

A la noticia, de todos conocida, de que a la cuadrilla del famoso Niño de la Palma habían dejado de pertenecer los picadores Chanito y Catalino y el banderillero Mella, hay ahora que agregar la salida del también rehiletero Duarte (a) Pata.

Quedan, pues, en calidad de supervivientes, a las órdenes del inquieto torero de Ronda, su hermano Manuel Ordóñez, Rafaelillo el de la Alameda y el picador Calderón.

Las vacantes, según el Niño, serán cubiertas con subalternos de postín.

La alternativa de Félix Rodríguez

El buen novillero Félix Rodríguez, que de tan gran cartel goza en Córdoba, se propone, de acuerdo con su apoderado Manolo Pineda, tomar la alternativa, en donde sea, a principios de temporada.

Este donde sea parece que va a ser en Málaga, porque según nos aseguran, anda el apoderado en tratos con aquella empresa.

Brindamos la ocasión al que sea nuevo empresario de la plaza de Córdoba, porque ahí tiene una bicoca para el domingo de Pascuas de Resurrección; la alternativa de Félix Rodríguez.

D. P.

Importantes descubrimientos en Jerusalén

La ciudad de Melquisedec

El profesor Macalister, que ha llevado a cabo desde hace algún tiempo importantes descubrimientos arqueológicos en Jerusalén, en el punto donde estuvo enclavada la ciudad de David, refiere haber hecho otro de gran importancia topográfica e histórica, y que probablemente remonta la historia de la ciudad a 500 años por lo menos más atrás del límite máximo que hasta el presente se había asignado a su vida retrospectiva.

El descubrimiento consiste en un trozo de trinchera enclavada en una roca y que tiene ocho pies de profundidad y once de anchura. Es más antigua que el muro de Jebusita anteriormente descubierto. Cuando la trinchera dejó de servir para su natural uso en defensa de la ciudad, se permitió que la rellenasen con fango y escombros, entre los cuales había muchos tientos pertenecientes en su mayoría a un período alrededor de 1.500 años antes de J. C. Esto implica que la fecha más próxima que se puede asignar a la trinchera es la de 2.500 o 3.000 años antes de Jesucristo.

Ahora los escalones están limpios de todo lo que los cubría, probablemente desde antes de Abraham, y quizá fueran testigos de un anterior y más remoto asedio a Jerusalén. El descubrimiento de esta trinchera fija en adelante de un modo definitivo la línea exacta de los límites septentrionales de lo que fué probablemente el primer emplazamiento de la ciudad de Jerusalén.

El profesor Macalister entiende haber descubierto también un santuario prejebusita en la superficie rocosa de la trinchera,

encontrando allí señales de bebederos o cosa parecida en una área de treinta pies cuadrados. Indudablemente fueron hechos con un propósito industrial, tal como el prensado de aceitunas o el de uva, o bien para que bebiese el ganado. El descubrimiento de ese punto de culto no es el menos importante que se haya efectuado. Es indudablemente el más antiguo de los «santos lugares», distinción nada fácil en una ciudad de santuarios como es Jerusalén.

Con respecto a los trabajos efectuados en la parte interior de «la primera pared», dice el citado profesor que si algo se necesitaba para confirmar lo que siempre sostuvo respecto del origen jebusita de la pared, quedaría demostrado por los escombros encontrados. Nos encontramos inmediatamente rodeados de cimientos de casas primitivas, y no de montones de escombros extramuros. El removido de esos restos nos prueba al momento que hemos penetrado en la verdadera ciudad de Melquisedec, de Abdikba y de Adoni-bezer. La estratificación se ofrece sumamente complicada al investigador, y es el más dificultoso de los murcs que traté de descifrar. Precisamente debajo de la superficie del suelo encontré restos del tiempo árabe o quizá de los cruzados, incluso una curiosísima calle de tiendas con muros y pisos enlucidos. Cuando todo esto quedó removido, hallamos los cimientos de una torre cuadrada que no tenía un objeto visible.

El otro descubrimiento importante fué realizado al otro lado del campo que domina el valle de Josafat. Consiste en un gigantesco baluarte, del que han quedado al descubierto unos 16 corredores. Los cimientos aún no han sido descubiertos, y se ignora lo que una vez reconocidos resulte de sus dimensiones. Indudablemente debe tratarse de las murallas de una ciudad conocida.

Las excavaciones practicadas hacia el centro del campo han puesto al descubierto restos de casas árabes, romanas, bizantinas y herodianas. Todo lo anterior a la época herodiana había sido destruido por los constructores sucesivos; pero algunos restos de muy antigua alfarería situados en el lecho de tierra en inmediato contacto con la base rocosa del terreno, atestiguan una ocupación por el hombre de aquellos lugares desde la época por lo menos en que hay trazas humanas de la Palestina del Sur.

Un descubrimiento de interés merece citarse: la de un lugar de culto semejante al santuario de la trinchera a que antes nos hemos referido.

Lithinés del Dr. Gustin

Enfermedades de los RIÑONES - VEJIGA - HIGADO - ESTÓMAGO.

“LA FABRIL CORDOBESA”

Fábrica de mosaicos hidráulicos.—Almacén de materiales de construcción

Alvarez Vázquez y Compañía S. en C.

Carrerade las Olleras, sin número

Teléfono 645.—Córdoba

Información telefónica

A las siete se celebra Consejo de ministros

En el Consejo se ultimaré el proyecto de reformas tributarias y de organización corporativa.-Los marinos obsequian al teniente Núñez.-Se prohíbe dar informaciones sobre la vista de la causa del atentado contra el jefe del Gobierno.-La clausura de la exposición de Filadelfia.-La mujeres tendrán representación en la Asamblea nacional.-La mañana en los ministerios.-La suscripción nacional para los damnificados de Cuba.-Otra noticias.

(De nuestro redactor corresponsal señor Alarcón).

De Madrid

Madrid 12, de las 15 a las 19 t.

En los ministerios

Una nota oficiosa prohíbe la publicación de noticias relacionadas con la vista de la causa por atentado frustrado contra el jefe del Gobierno

En la oficina de Censura de la Presidencia se ha facilitado la siguiente nota oficiosa:

«Diariamente el Gobierno civil remite al presidente del Consejo de ministros unos pliegos que venían figurando en blanco, pero hoy un aumento de original ha motivado el empleo del lápiz rojo, censurando todo lo referente a la instrucción del proceso por atentado al jefe del Gobierno, salvo la noticia escueta de haberse celebrado la vista de la causa.

A buena parte del público interesaba la celebración de la vista, porque le entretenían los episodios de las declaraciones y actuaciones de autores, testigos, jueces y defensores, pero esto, como es lógico, siempre produce en los temperamentos desequilibrados sus efectos. Por ello se ha creído prudente omitir todo lo relacionado con el desarrollo de esta vista.

La mayor parte del buen público sacrificará su curiosidad natural en evitación de efectos morbosos de resultados previstos.»

El presidente no recibe

El general Primo de Rivera estuvo toda la mañana en su despacho del ministerio de la Guerra no recibiendo visita alguna.

El presidente se dedicó a trabajar con el jefe de su secretaría particular teniente coronel Almagro y después despachó únicamente con el ministro de la Gobernación, general Martínez Anido.

A las dos de la tarde se retiró el presidente a su domicilio, no haciendo manifestaciones a los periodistas.

La construcción de un ferrocarril

Esta mañana visitó al ministro de la Guerra, duque de Tetuán, en su despacho oficial, una comisión de fuerzas vivas de Castellón de la Plana, presidida por el gobernador de aquella provincia, que le intere-

saron por la construcción del ferrocarril Castellón de la Plana-Zaragoza pasando por Morella.

El ministro recibió amablemente a los comisionados, prometiéndoles interceder cerca de su compañero el de Fomento para el logro de sus deseos.

El despacho del ministro de la Guerra

El duque de Tetuán recibió en su despacho al duque de Santa Elena, generales Casademunt, Fabié y Franco, coronel Romeiral y numerosos jefes y oficiales.

El ministro despachó con los jefes de sección de su departamento generales Saro y Cantón.

La segunda lista de donativos para los damnificados de Cuba

En la secretaría general del ministerio de Estado se ha facilitado la segunda lista de donativos para los damnificados de Cuba, figurando en ella la suma de ocho mil pesetas entregadas por la Familia Real.

El despacho del ministro de Estado

El señor Yanguas Messia permaneció toda la mañana en su despacho ordenando asuntos con el secretario general, señor Espinosa de los Monteros, y después recibió la visita del delegado regio de España en la Exposición de industrias de Filadelfia, don Carlos Madariaga.

También recibió la visita del delegado español en la oficina internacional de Trabajo conde de Altea y la del señor Oriol.

En el ministerio de la Gobernación

El general Martínez Anido, después de despachar con el general Primo de Rivera en el ministerio de la Guerra, estuvo en su despacho, recibiendo la visita del gobernador civil de Castellón de la Plana y del alcalde de Orihuela.

Luego el ministro despachó con los cinco directores generales de su departamento, conferenciando extensamente con el de Seguridad y con el jefe de la oficina de censura de la presidencia.

Consejo de ministros en la Presidencia

A las siete de la tarde se celebra Consejo de ministros en la Presidencia.

Probablemente en él se ultimaré el estudio del proyecto de reformas tributarias.

También se tratará del proyecto de orga-

nización corporativa, y si da tiempo, el ministro de Estado dará cuenta de varios asuntos de su departamento, entre ellos, la adquisición de edificios para la Embajada de España en Washington y para la Legación de Méjico.

El despacho del ministro de Trabajo

El señor Aunós recibió esta mañana en su despacho la visita del jefe de contabilidad del ministerio, con el que estuvo tratando del presupuesto general del departamento.

Después recibió el ministro al general Nouvilas, que iba acompañado de una comisión de la ciudad jardín de Prensa y Bellas Artes.

También recibió a don Ricardo Gassat, al marqués de Benicarlo y al señor Madariaga, delegado de España en la Exposición de Filadelfia, que fué a despedirse por marchar mañana a dicha ciudad, para asistir a la clausura y liquidación del pabellón español en aquella Exposición.

El ministro, después de dar instrucciones amplias al señor Madariaga, marchó en su compañía al ministerio de la Guerra, con el objeto de entrevistarse con el general Primo de Rivera.

El despacho del ministro de Fomento

El conde de Guadalhorce recibió esta mañana la visita de don Cesar de la Mora, del presidente de la Federación de Industrias señor Berger y del presidente del Patronato de circuitos y firmes especiales de carreteras.

Por último recibió el ministro la visita del marqués de la Frontera, perteneciente a la Asociación general de Ganaderos del Reino.

En el ministerio de Hacienda

El señor Calvo Sotelo celebró en su despacho una extensa conferencia con su compañero el de Fomento y después recibió a los señores Castilla y Goyanes.

También recibió al señor Madariaga, alcalde de Castro Urdiales y comisión del Magisterio.

Por último estuvieron en el ministerio el presidente de la Junta de Defensa mercantil y patronal y una comisión de fabricantes de tejidos de Castellón de la Plana.

EL METRO siempre tiene artículos de ocasión y retazos. Y es la casa que vende más en Córdoba. ¿Por qué será?

El comandante Franco cede parte de una suscripción para los damnificados de Cuba

El periódico «ABC» publica hoy un suelto y dice que en el número 30 de Julio último daba cuenta de haber recibido después de cerrada la suscripción nacional en favor de los aviadores del «Plus-Ultra» la suma de 1.135 pesetas.

Preguntado el comandante Franco el destino que debía dársele a dicha cantidad, aquél, después de consultarlo con sus compañeros, ha ordenado que esas pesetas se remitan al ministro de Estado para engrosar la suscripción nacional iniciada para los damnificados en Cuba.

Las mujeres tendrán representación en la Asamblea Nacional

Podemos asegurar que es propósito del Gobierno conceder representación a las mujeres en la Asamblea Nacional.

Pérez de Ayala nuevo académico de la Española

La Junta directiva de la Real Academia Española en sesión celebrada anoche, acordó proponer como miembro de la misma a don Ramón Pérez de Ayala en la vacante ocurrida por fallecimiento de Eugenio Sellés.

La validez de títulos y estudios realizados en el extranjero

Mañana se reunirá nuevamente la ponencia de los ministerios de Instrucción pública y Estado, designada para estudiar el problema de validez de títulos académicos e incorporación de estudios realizados en el extranjero.

La comisión ha terminado ya su labor a falta de ligeros detalles y seguidamente será sometido el trabajo a estudio de la Presidencia del Consejo de ministros.

La suscripción para Cuba es considerable

El Gobierno está satisfechísimo de las noticias que recibe de todos los gobiernos civiles dándole cuenta de la marcha de la suscripción nacional abierta en socorro de los damnificados de Cuba.

Aunque solo sea a título de avance se puede asegurar que la suscripción pasará con mucho de un millón de pesetas.

El viaje del maestro Falla

Esta tarde ha salido con dirección a Zaragoza, Bilbao y Barcelona el celebrado compositor maestro Falla.

Dicho eminente músico regresará en breve para trasladarse a Sevilla, en donde se le prepara un homenaje.

Los marinos obsequian al teniente Núñez

A las dos de la tarde se ha verificado en el Hotel Palace, el almuerzo con que los marinos residentes en Madrid obsequiaban a su compañero el heroico aviador teniente de navío señor Núñez.

En el acto reinó gran confraternidad, brindándose por las proezas del heroico ofi-

cial, que con gran desprecio de su vida, intentó salvar, aunque inútilmente, la de su compañero el desgraciado teniente aviador Durán.

Marcha de embajadores

El marqués de Rial, nuevo ministro de España en Méjico, saldrá para aquel país en la segunda decena de este mes.

También en breve saldrá para Méjico el señor Bernabeu, nombrado por la comisión arbitral para apreciar los daños causados a los españoles en aquella nación.

Una felicitación del ministro de Estado

El señor Yanguas Messía ha dirigido al señor Danvila, encargado de Negocios de España en Buenos Aires, un telegrama de felicitación por el acierto de su gestión mientras ha llevado los asuntos de España por ausencia del embajador.

De Marruecos

El general Gómez Morato se hace entrega del Ayuntamiento

Ceuta 12.—Esta mañana, el alcalde del suprimido Ayuntamiento, hizo entrega, con las formalidades de rúbrica, al general Gómez Morato, nuevo presidente de la Junta municipal, de la caja, que arroja un superávit de 600.000 pesetas después de enjuagadas todas las atenciones.

El general felicitó al exalcalde por el floreciente estado de la caja municipal, prometiendo participarle al ministro de la Gobernación y general Primo de Rivera.

El coronel Millán Astray en Roma.—El Papa bendice a los legionarios

Tetuán 12.—Se han recibido noticias de Roma dando cuenta de que el Circulo Español ha obsequiado con un banquete al coronel jefe del Tercio Millán Astray.

En dicho homenaje se cursó un telegrama en elevadas frases al alto comisario de nuestro ejército en Marruecos general Sanjurjo.

El alto comisario ha contestado con otro telegrama por conducto del marqués de Magoz, nuestro embajador en el Quirinal, transmitiendo la gratitud del ejército que lucha en Marruecos, a los miembros de la Casa de España.

Por su parte el teniente coronel Rada, jefe accidental de la Legión, ha recibido de su coronel Millán Astray, el siguiente despacho:

«Le comunico con ardiente emoción que el Santo Padre, Pío XI, otorgó esta mañana providamente solemne bendición en la hora de nuestra muerte, invocando el santo nombre de Jesús, a todos cuantos pertenecemos a la Legión.

Al mismo tiempo me hizo especial donación de una medalla con su venerada efigie, pronunciando palabras bondadosas para Sus Majestades los Reyes don Alfonso y doña Victoria, presidente del Consejo general, Primo de Rivera, Alto Comisario general Sanjurjo y todo el Ejército español.—Millán Astray.»

Repatriación de una compañía

Melilla 12.—En el vapor correo ha partido esta tarde con dirección a Málaga una compañía del regimiento de la Lealtad, de guarnición en Burgos.

Dicha compañía, en unión del resto de su batallón, llegó a esta plaza en primero de Septiembre de 1924, habiendo tomado parte en numerosas operaciones.

Dicho batallón estuvo en el combate de Tizzi Assa, en donde sufrió muchas bajas, entre ellas la del alférez don Julián Lambai.

Los soldados tomaron un rancho extraordinario en el muelle y después, al embarcar, se les tributó una despedida muy cariñosa, estando presentes las autoridades militares.

Llegada de la duquesa de la Victoria

Ceuta 12.—Esta mañana ha llegado la duquesa de la Victoria, la cual se dirigió seguidamente al Hospital de la Cruz Roja, realizando una visita de inspección.

Traslado de los restos de un oficial

Ceuta 12.—Desde la posición de Burjasol últimamente ocupada han sido trasladados los restos del heroico teniente aviador don Luis Luengo, que falleció en 25 de septiembre de 1924 cuando tripulaba un aparato y marchaba en socorro de la posición sitiada.

Presidieron el duelo las autoridades militares de la plaza y un hermano del difunto llegado de la península.

Rindió honores una compañía de infantería que hizo las salvas de ordenanza.

De provincias

BARCELONA

Las víctimas del deporte

Barcelona 12.—Ha sido iniciada una suscripción por la revista de automóviles titulada «Auto», encabezándola con una importante cantidad, para erigir un pequeño monumento a los corredores Inocencio Mateos y Ernesto Sánchez, que a consecuencia de un accidente perdieron la vida en la carrera de seis horas.

PAMPLONA

Cacería de un jabali

Pamplona 12.—Huyendo de una montería celebrada en la sierra de Andesin, ha aparecido en el día de ayer un jabali en las inmediaciones de esta capital.

La presencia del animal causó la natural alarma del vecindario.

Seguidamente se organizaron varias partidas de jóvenes cazadores con objeto de dar muerte al jabali de referencia.

Tras muchas peripecias, el joven Julián Goñi consiguió dejar muerto al animal de dos tiros y en ocasión que intentaba embestir contra el mismo.

Si queréis vestir bien y económicamente, dirigirse a EL METRO. Casa Central, Mármol de Bañuelos, 2.—Sucursales, San Agustín 8 Deanes, 29 y 31.

Informaciones de hoy 13

Un estreno

"Las de Mochales", de Luis de Vargas

Nuevamente tenemos ante nosotros a Luis de Vargas. Nuevamente vuelve a estrenar aquel autor en nuestro teatro Duque de Rivas. Y nuevamente te enristramos la pluma para derribar los ensabanados fantasmas que parecen componer diabólica danza sobre la palidez mate de las cuartillas.

El autor de ese positivo acierto que se intitula «Charleston», nos habla ahora por medio de otros muñecos, no muy diferentes de los que coloca en aquella obra y que constituyen unas escenas, de unas niñas «bien», se intitulan, que conjuntadas y enlazadas con sin igual desenfado, esbozan una comedia en tres actos.

En honor de la verdad y para justificar algún que otro extremo de los que a continuación consignamos, debemos hacer constar que la obra anoche estrenada, nos llega con un año de retraso. Es decir, «Las de Mochales» fué estrenada el pasado año; punto este de notable interés, ya que sobre su otra producción, «Charleston», no han pasado aún los cien días de su estreno.

Con esto queremos dar a entender, que del autor de «Las de Mochales», al autor de «Charleston», media la elocuente diferencia de todo un año de labor escénica.

Y así en «Las de Mochales» se muestran no escasos tímidos balbuceos, que en la producción posterior han sido trocados por obra y gracia de la gran fuerza intuitiva del señor Vargas en situaciones y escenas en las que campea sutil estilización que solo se adquiere tras años de perfiada lucha por entre los intrincados laberintos de Talía. Resumiendo en breves líneas: en la obra estrenada anoche se advierte un conjunto de facultades, de tentativas, dispositivas para lograr las mieles de un triunfo inmediato y que son plasmadas en la realidad por una obra a componer. En este caso «Charleston».

Luis de Vargas en sus producciones pone de manifiesto un afán desmedido porque la Estética presida aquellas. Para él todo lo restante entra en un plano secundario. Construye con la atención concentrada en la forma, sin importarle gran cosa el fondo. Un diálogo ágil, de múltiple mediación, armónico y bien consruído representa para él mucho más que el postulado de toda una obra de tesis. Y en este sentido hemos de incluirle en la casilla de nuestros escasos enamorados de la belleza arquitectónica del léxico. Y perdón, lector, por esta exteriorización nuestra del clásico afán de clasificación teatral.

Confirmando aquellos extremos, significamos que si Luis de Vargas hubiese puesto en escena pintorescos «estudios» de las clases más incultas, hubiese creado para su uso y asimilado por ende a sus personajes unas formas de manifestarse, que sin ser ajenas al vivir realista, estarían deprovisadas de las salidas de tono; ásperas y de ma-

lísimo efecto, para ser trasplantadas tras las candilejas.

Y así en «Las de Mochales», como en todo su producir, el fondo huelga por su ausencia. Luis de Vargas se ha limitado a la porción externa; ha sorprendido una vida, unas vidas de unas niñas «bien» y tal como «las vió» las llevó a la escena.

Ahora bien, que el autor no ha querido profundizar, se ha limitado a la superficie. No pasa sus investigaciones de la epidermis.

Y así sus personajes, aun no obstante haber sido bien observados, en el momento que intentan exteriorizar su sentir íntimo adoptan resoluciones que aun a la simple percepción, muestran un estado de cosas a todas luces ficticio.

Tal ocurre con el desenlace de la acción de «Las de Mochales», desenlace brusco y precipitado en exceso. Defecto de que adolece la obra y que se hace más patente por desarrollarse la misma con interés decreciente.

Sin embargo, no obstante todo lo apuntado, el público dispuso entusiasta acogida a la obra de Luis de Vargas celebrando mucho las situaciones cómicas y los no escasos «chistes», todos ellos surgidos a través de la obra sin artificiosidad, sin preparación chabacana.

La compañía del teatro Duque de Rivas dió una esmerada interpretación a «Las de Mochales».

Mercedes Muñoz Sampedro hizo una verdadera creación del personaje por ella encarnado. Sostuvo el interés de los espectadores con sus continuadas intervenciones, en las que puso todo el genio desenfadado que se requiere en su papel.

Muy bien María Rosa Frías.

Ricardo Aguirre, como en noches anteriores, confirmó el reconocido prestigio que goza como excelente actor.

El señor Bardem, como asimismo el resto de la compañía, pusieron todos de su parte cuanto pueden dar de sí (que ya es bastante) para lograr la exacta representación que de la obra de Luis de Vargas se hizo.

Para esta noche se anuncia un nuevo estreno. Veremos qué pasa...

P. Platko.

EN LOS ANDENES

El alcalde a Sevilla

Ayer tarde, en el rápido, marchó a Sevilla el alcalde de esta ciudad y querido amigo nuestro don Francisco Santolalla, que seguramente regresará hoy con el gobernador civil de Sevilla y también respetado amigo nuestro don José Cruz Conde.

El gobernador civil marcha a Madrid

En el expreso de anoche salió para Madrid el gobernador civil de esta provincia don Luis María Cabello Lapiedra, muy estimado amigo nuestro.

Pasa el ministro alemán doctor Boelitz

Anoche pasó por Córdoba, con rumbo a la corte, el ministro del Gobierno alemán doctor Boelitz.

Dicho señor procedía de Málaga, en cuya población andaluza ha permanecido varios días.

El doctor Boelitz se encuentra en España, en viaje de visita, siendo uno de los más fervientes adoradores del tesoro artístico que se encierra en nuestro suelo.

El ministro alemán, después de saldar en Madrid al Gobierno español, marchará a Lisboa.

DE HUELVA

El mausoleo del Litri

En el local que ocupa la «Tertulia Litri», de Huelva, se ha celebrado una reunión para nombrar la comisión encargada de organizar el festival taurino a beneficio del mausoleo «Litri», quedando designados para la misma don José González, don José Ramos, don José Cano, don Manuel Calvo y don José Mora, y representante de los periódicos locales.

Según informes y dado el ofrecimiento del valiente matador Zurito, amigo íntimo del malogrado Manolito, se lidiarán primero dos novillos que dicho diestro se encargará de pasaportar.

El dinero de los Pósitos

Cantidades inactivas en los Pósitos de la provincia que se citan y de las que pueden disponer los labradores de los pueblos respectivos durante el actual mes de Noviembre: Aguilar de la Frontera, 5.287.32 pesetas; Almedinilla, 5.905.55; Añora, 1.083.65; Baena, 9.263.05; Cabra, 1.118.54; Cañete de las Torres, 9.614.77; Carcabuey, 2.010 con 88; El Carpio, 10.436.64; Castro del Río, 9.762.58; Conquista, 1.450.23; Doña Mencía, 1.698.62; Dos Torres, 2.098.56; Encinas Reales, 1.415.36; Espejo, 3.673.78; Hornachuelos, 20.365.94; Hinojosa del Duque, 10.409.50; Lucena, 8.225.01; Obejo, 2.144.50; Palma del Río, 2.143.95; Pedro Abad, 1.143.12; Pedroche, 5.815.94; Posadas, 21.614.90; Priego, 7.581; Pozoblanco, 8.621.88; Puente Genil, 17.089.64; Montebán, 3.022.10; Montilla, 3.699.90; San Sebastián, 3.133.80; Santaella, 1.235.68; La Rambla, 9.516.36; Rute, 3.769.58; Valenzuela, 40.538.09; Valsequillo, 4.520.59; Villanueva de Córdoba, 12.567.54; Villanueva del Duque, 31.473.64; Villaviciosa, 19.592.94; Zuheros, 1.605.91.

Consultorio médico

G. GALLEGO

Ex-interno del Hospital Clínico de Barcelona, Capitán Médico del Cuerpo de Sanidad Militar.

MEDICINA GENERAL

Visitas a domicilio

VÍAS URINARIAS

Fiel :- Venéreo :- Sífilis :- Endoscopia
Salvarsan :- Diatermia

San Álvaro 17, pral.-Consulta de 2 a 6

En los almacenes Ciudad del Bétis se venden zapatos de ante desde 12 pesetas.

DE SOCIEDAD

Se encuentra enfermo de mucha gravedad, inspirando su estado serios temores, el precioso niño Paquito Ruiz, hijo de nuestro buen amigo el jefe de la guardia municipal don Juan Ruiz.

Hacemos fervientes votos por el restablecimiento de la salud del enfermito.

La distinguida señora doña Consuelo Torres, esposa de nuestro estimado amigo el secretario judicial don Manuel Pozanco y Barranco, ha dado a luz felizmente un hermoso y robusto niño.

Felicitemos a los señores de Pozanco por el fausto acontecimiento.

Se encuentra enfermo el culto abogado y empleado provincial don Angel de Torres Trigueros.

Marchó a Granada don Luis Núñez Simancas, jefe de construcciones de la Compañía Telefónica Nacional.

Accidente del trabajo

Se cae en un pozo y se produce lesiones

En unas obras de construcción de un pozo que se efectúan en el Ayuntamiento de Los Pedroches, tuvo la desgracia de caer desde una altura de once metros, el obrero Francisco Girón Villamor.

Dicho obrero resultó con lesiones de consideración y magullamiento general, recibiendo asistencia del médico titular de aquel pueblo don Angel Blanco Castro, quien calificó su estado de grave.

NOTICIAS LOCALES

Concierto

Obras que ejecutará la banda municipal de música mañana domingo, de once y media a una y media de la mañana, en los jardines de la Agricultura:

«Sanchez Mejias», pasodoble, Sánchez Jiménez; «Los Quakeros», selección, Monckton; «Danzas húngaras», número 5 (primera vez) Brahms; «Pagliacci», gran fantasía, (primera vez) Leoncavallo; «Célebre tarantela», (primera vez) Gottschalk; «Después de la victoria», marcha, S. Miguel.

Un obsequio

Don Miguel Kovira Valor ha tenido la atención de obsequiar a todo el personal de esta casa con libritos y estuches del excelente papel de fumar «Gol».

Agradecidos quedamos a la atención.

Real Centro Filarmónico "Eduardo Lucena"

Por el presente se convoca a junta general ordinaria el lunes 15 del corriente, a las diez de la noche, para la presentación de cuentas generales y elección de nueva Junta Directiva.

Lo que de conformidad con el artículo 42 del reglamento, se hace público para conocimiento de los socios.

Córdoba 13 de noviembre de 1926.—El secretario, Rafael Castiñeira.



Competencia de palabra

Las palabras «el mejor» y «el mayor» se emplean tan a menudo en el ramo de automóviles, que ya no convencen a nadie.

En esta competencia verbal Dodge Brothers jamás han tomado parte. Nunca han alabado sus coches en términos exagerados. Se han limitado sencillamente a que sean ellos mismos sus mejores agentes de venta.

Acero costoso, construcción inmejorable, inspección rígida, equipo de alta calidad y precios razonables son los principales factores que han contribuido al notable aumento de ventas alcanzado por Dodge Brothers de año en año, desde su fundación.

MANUEL GARCIA PLAZA

GRAN CAPITÁN, 27 y 29.—TELÉFONO, 740.—CÓRDOBA

AUTOMÓVILES DODGE BROTHERS

Los tejidos y confecciones de EL METRO son tan acreditados como la leche y la manteca de la «Granja Eulalia».

EL METRO no te dará nada, ni te dará muestras ni generos a vistas, pero te venderá artículos buenos a precios baratos.

Información telefónica

El Presidente llevará a la firma regia un importante Decreto de reorganización militar

La tarde en la Presidencia.-Manifestaciones de Primo de Rivera.-El Consejo de ministros.-Breve referencia oficiosa.-El periódico "La Nación" publica nuevas opiniones favorables a la Asamblea nacional.-El ministro de Hacienda ha terminado la exposición ante el Gobierno del proyecto de reforma tributaria.-Ha fallecido don José Nakens.

(De nuestro redactor corresponsal señor Alarcón).

De Madrid

Madrid 13, de la 1 a las 4 m.

Primo de Rivera en la Presidencia hace interesantes manifestaciones a los periodistas

A las siete menos cinco llegó el general Primo de Rivera a la Presidencia.

Dirigiéndose a los periodistas el marqués de Estella manifestó que había pasado toda la mañana en su despacho arreglando papeles.

Dijo que estaba muy contento porque marcha todo bien. Las noticias que tiene del Rey, es que ha pasado el día muy agradablemente en la cacería de Santa Cruz de Mudela.

También dijo el presidente que se facilitaría una nota con el resultado de la vista que se está celebrando en Barcelona relativa a la causa por el atentado contra su persona insistiendo en que no quiere que se aumente la publicidad sobre ese asunto, ya que en realidad lo único que pueda interesar es el fallo.

Agregó que presentaría a la firma del Rey varios decretos, uno de ellos de relativa importancia sobre reorganización militar, que firmará el Monarca, seguramente, a su regreso de Santa Cruz de Mudela.

Finalmente, dijo que se estaba estudiando una ponencia con la que está muy encariñado. Se trata de algo parecido a la ley del jurado que cree que será bien recibido por la opinión pública.

El Consejo de ministros

Los ministros quedaron reunidos en Consejo en la Presidencia a la hora anunciada.

La reunión terminó a las diez menos cinco de la noche.

El marqués de Estella dijo a la salida que habían oído todo lo que le quedaba por manifestar al señor Calvo Sotelo acerca de las reformas tributarias. Este proyecto se pondrá ahora en limpio y se sacarán copias para exponerlo al público durante el término de mes y medio.

El ministro de Estado dió cuenta de algunas cuestiones internacionales propias de su ministerio.

También se ha tratado de realizar algunas economías en Hacienda.

La referencia oficiosa del Consejo

A la terminación del Consejo de ministros se facilitó a la Prensa una breve referencia del mismo.

El ministro de Hacienda terminó la exposición del proyecto de reforma tributaria, siendo estudiada por el Consejo la parte relativa a rentas.

La encuesta de "La Nación". --Más opiniones favorables sobre la Asamblea Nacional

El periódico «La Nación» publica en la edición de ayer nuevas opiniones favorables acerca de la Asamblea Nacional.

Don Francisco de Francisco emite su juicio favorable a la convocatoria de dicha Asamblea, diciendo que en ella se resolverán muchos asuntos propios de la natural evolución de los tiempos.

A don Enrique Chicote le parece muy bien el acuerdo de constituir la Asamblea y confía en que todos los que se precien de ser ciudadanos honrados y amantes de la patria aportarán su apoyo.

Don Francisco García Molinas es otro de los opinantes en sentido favorable, considerando un acierto la constitución de la Asamblea.

Don Pedro Muñoz Seca también se muestra entusiasta partidario de la Asamblea Nacional.

En memoria de Canalejas

Con motivo de haberse cumplido el XIV aniversario del que fué presidente del Consejo de ministros don José Canalejas Méndez, sus amigos y familiares asistieron a las solemnes honras fúnebres y acudieron al cementerio de Atocha para orar ante el mausoleo del difunto estadista.

La incomunicación de dos catedráticos

Ha sido levantada la incomunicación de los catedráticos señores Giralt y Martí Lara, detenidos días atrás por orden gubernativa.

Opiniones aventuradas

El periódico «La Nación» dice que es prematuro hacer afirmaciones, como las publicadas por algunos periódicos, sobre los factores que han de constituir la futura Asamblea Nacional y otros detalles acerca de los cuales no se ha dicho todavía nada oficialmente.

Ha fallecido el veterano periodista José Nakens

La enfermedad que desde hace varios días tenía en peligro la vida del veterano periodista don José Nakens, ha tenido un funesto desenlace a las cuatro y veinte de la tarde, hora en que dejó de existir rodeado de sus familiares, en su domicilio de la calle Alberto Aguilera.

La noticia del fallecimiento del señor Nakens circuló rápidamente por Madrid, causando general sentimiento.

Muchos amigos y personas afectas al difunto acudieron rápidamente a la casa mortuoria para expresar a la familia su pesar y firmar en las listas expuestas al efecto.

El Congreso Nacional de arquitectos

El próximo día 24 se celebrará en Madrid la sesión inaugural del Congreso Nacional de arquitectos.

Se celebrarán sesiones en los días 24 al 1.º de diciembre.

Se celebrarán varios actos en honor de los congresistas y harán éstos excursiones a Aranjuez, El Escorial y otros lugares.

De provincias

BARCELONA

La vista por el atentado contra el general Primo de Rivera terminará hoy

Barcelona 12.—Hoy continuó la vista de la causa instruida contra Domingo Massat, autor del atentado frustrado contra el jefe del Gobierno, continuándose la información testifical.

El juicio terminará mañana.

Un sermón en catalán

Barcelona 12.—En la Catedral, y con asistencia de las autoridades civiles y militares, el canónigo señor Ribot subió al púlpito, pronunciando el sermón en catalán.

Como quiera que el canónigo persistía en expresarse ante los numerosos fieles y autoridades allí congregados en catalán, se retiraron las autoridades, somatenes y elementos de la U. P. que asistían al acto.

Al terminarse la función religiosa, el canónigo Ribot fué llamado a presencia del gobernador civil, ignorándose el resultado de la entrevista.

El marqués de Foronda

Barcelona 12.—En el expreso de Francia ha marchado a Bruselas el marqués de Foronda.

Varlas detenciones

Barcelona 12.—Se han llevado a cabo varias detenciones de individuos a quienes se suponen complicados en el complot de Perpignan.

Partido de fútbol

Barcelona 12.—En el Campo del Martiniens se ha celebrado un partido de fútbol amistoso entre el «Barcelona F. C.» y el titular del campo.

Terminó el partido con dos tantos a cero a favor del «Barcelona».

CADIZ

Formidable tormenta

Sanlúcar de Barrameda 12.—Ha descargado sobre esta población una tormenta formidable.

Los truenos y relámpagos se sucedían sin cesar, causando verdadero pánico.

La tormenta duró más de tres horas.

Un rayo cayó sobre un poste del alumbrado eléctrico, quedando la población a oscuras.

Un burro que arrastraba un carrillo, guiado por un pequeñuelo, recibió los efectos de una descarga eléctrica dimanada de un cable de alta tensión, muriendo la bestia sin que sufriera daño el carrillo.

LA CORUÑA

Martínez Anido, hijo predilecto

El Ferrol 12.—Ha marchado a Madrid una comisión de entidades y concejales de la localidad presidida por el alcalde, para gestionar cerca del Gobierno asuntos de interés local.

El alcalde es al mismo tiempo portador de una artística placa, donde consta el acuerdo del Ayuntamiento nombrando hijo adoptivo de la ciudad al ministro de la Gobernación, general Martínez Anido.

LÉRIDA

Muerto de frío

Lérida 12.—Participan de Gaudera que en el término municipal de Luella ha aparecido el cadáver del vecino Antonio Parras, creyéndose que ha perecido a consecuencia de intenso frío al atravesar una comarca cubierta de nieve.

MÁLAGA

En favor de los damnificados de Cuba

Málaga 12.—En la sesión celebrada por la Diputación, el presidente de la misma propuso, siendo aceptado por unanimidad, conceder determinada cantidad para engrosar la suscripción a favor de los damnificados por el ciclón en Cuba.

OVIEDO

Arrollado y muerto por el tren

Gijón 12.—Cuando se dirigía a la fábrica de azúcar el obrero Manuel García Fernández y al atravesar un paso a nivel cercano a la estación de Veriñas fué alcanzado por un tren, sufriendo heridas gravísimas a consecuencia de las cuales falleció al ingresar en el hospital.

SEVILLA

Sensible suceso

Sevilla 12.—En una finca de campo se encontraban de cacería el marqués de Mon-

teirío y don José María Ibarra. Este último entregó su escopeta a su criado Antonio León que estaba en unión del joven Manuel Muñoz Alvarez.

Cuando ambos jóvenes regresaban al caserío se le disparó la escopeta involuntariamente a León, causando la muerte a su compañero.

SORIA

La vista por la muerte de Nacional

Soria 12.—Sigue la vista de la causa por la muerte de Nacional II, habiendo comenzado en la sesión de hoy los informes de los letrados.

Empezó la sesión de la tarde a las cuatro y media, sosteniendo sus conclusiones provisionales el fiscal y acusadores, excepto Cierva que modifica las suyas, considerando a Cabrerizo como autor de un homicidio con eximentes y solicitando que se le condene a la pena de seis meses y un día.

ZAMORA

El temporal arrecia

Zamora 12.—Ha acrecentado la furia del temporal. El frío es intensísimo.

En Lanabrio ha nevado copiosamente. Los ríos han experimentado una gran crecida, inundándose extensas zonas de campo con daños para los agricultores.

Hasta ahora, afortunadamente, no han ocurrido desgracias personales.

ZARAGOZA

La remolacha

Zaragoza 12.—Siguen las gestiones para llegar a un acuerdo entre los elementos interesados en la recepción de remolacha y los fabricantes de azúcar de esta provincia, creyéndose que se llegará fácilmente a un acuerdo para la nivelación de precios.

El centenario de Goya

Zaragoza 12.—El Ayuntamiento ha acordado consignar en presupuesto extraordinario la cantidad de 25.000 pesetas con destino a las fiestas del centenario de Goya.

También se acordó nombrar al general Martínez Anido hijo adoptivo de la ciudad.

Del Extranjero

Ricciotti Garibaldi teme que lo asesinen

Paris 12.—El coronel italiano Ricciotti Garibaldi tiene serios temores de que lo maten los antifascistas, después de haberse hecho públicos sus manejos.

Diariamente cambia de hotel y jamás se aventura a salir solo.

Ayer, en efecto, rondaban el hotel donde se hospedaba, varios desconocidos que infundieron sospechas.

Se sabe que la colonia francesa de Vintimiglia ha enviado a su Gobierno una nota protestando contra la detención de funcionarios franceses, por el solo hecho de que hayan sido considerados como indeseables por las autoridades italianas.

Los informes acerca del asunto Garibaldi tropiezan con la extremada reserva de la policía francesa.

Se sabe que Garibaldi se propone dirivar el asunto que lo envuelve actualmente a una cuestión judicial, para de este modo poder refugiarse en una celda de cualquier cárcel y considerarse libre de la temible persecución de los antifascistas.

Anoche circularon rumores de que Garibaldi sería expulsado del territorio francés y que se renunciaba a llevar a cabo su careo con el ex-diputado catalanista Maciá.

Maciá será procesado, pero Garibaldi no lo conseguirá

Paris 12.—A pesar de los rumores circulados de que se renuncia al careo de Maciá con Garibaldi, se asegura que el catalán se encuentra ya en Paris y será un hecho su careo con el italiano.

También se asegura que Garibaldi no conseguirá ser procesado; por el contrario, Maciá si lo será por los delitos de tenencia de armas y explosivos.

La esposa de Maciá asegura que su marido no habló con Garibaldi nada más que una vez hace mes y medio, sin que luego hayan vuelto a entrevistarse.

Los turcos y los bolcheviques rusos

Odesa 12.—El embajador de Turquía en Moscú ha declarado que las conversaciones entre bolcheviques rusos y los turcos servirán para llegar a un acuerdo amistoso entre ambos países.

Por otra parte comunican de Constantinopla a «The Times» de Londres que las autoridades rusas y turcas están dispuestas a firmar un convenio que irá dirigido contra alguna inteligencia eventual italo-greco-búlgara sobre Anatolia y la Grecia Oriental.

Esta última noticia, según comunican de Londres, debe acogerse con grandes reservas.

Un obrero multimillonario

Paris 12.—El obrero Luis Raimon ha recibido una carta en que se le notifica que ha muerto un pariente suyo que residía en América dejándole heredero de once millones de dólares o sea más de 150 millones de francos.

Raimon, desconfiando de la certeza de la noticia, ha seguido trabajando como de costumbre.

MEDINA-AZAHARA

Fábrica de mosaicos.-Cuartos de baño.-Ladrillos Rasilas, huecos y macizos de todas clases.

Canalejas, 9 dpdo.

Teléfono, núm. 924.

Sección religiosa

Santorial y cultos de hoy

Día 13.—Sábado. Santos Diego Alcalá, cf.; Arcadio, mr.; Nicolás, p.; San Eugenio.

Vida de San Eugenio III.—Nació en Toledo, de padres más ilustres por su piedad que por sus honoríficos empleos. Dedicado al estudio de las ciencias, hizo en ellas asombrosos progresos, los que unidos a su vida ejemplarísima le granjeó el aprecio universal. Huyendo de los halagos que le tributaban en su país, partió Eugenio para Zaragoza y abrazó la vida monástica en el célebre santuario de Santa Engracia, donde bajo el magisterio de San Braulio, Obispo de la misma ciudad, hizo grandes progresos en la virtud y en las ciencias eclesiásticas. Con profundo pesar del Santo Prelado, y mucho mayor de Eugenio, fué nombrado este Arzobispo de Toledo, por el Rey Chindasvinto. Por los elogios que le tributaron al Santo sus ilustres discípulos, San Ildefonso y San Julián, ambos Arzobispos de Toledo, se acredita que fué un modelo de Prelados perfectos, e deseaba el Apóstol San Pablo. Convocó los Concilios VIII, IX y X de Toledo, los que presidió, tanto por la autoridad de su Silla, como por su eminente sabiduría, acreditándose ésta en los cánones establecidos en aquellas célebres asambleas. Escribió varias obras, unas en prosa y otras en verso, que pueden verse en la magnífica edición costada por el excelentísimo Cardenal y Arzobispo de Toledo don Francisco A. Lorenzana el año 1782. Falleció San Eugenio el día 13 de noviembre de 637, siendo sepultado en la célebre Basilica de Santa Leocadia, poniendo un expresivo epitafio su sobrino y discípulo San Ildefonso.

Jubileo de las Cuarenta Horas.—Comienza el turno en la iglesia del Buen Pastor, por el muy ilustre señor don Manuel Enriquez y Rivas, Canónigo que fué de esta Santa Iglesia Catedral.

Jubileo Permanente.—En la iglesia de las Esclavas, de siete de la mañana a cinco y treinta de la tarde.

Corte de María.—Los antiguos asociados y las personas devotas de la Virgen visitarán en este día 13, sábado, a Nuestra Señora de los Remedios, en San Lorenzo.

Pérez Ortopédico de la Beneficencia Municipal

Bragueros mecánicos y elásticos, piern artificiales, fajas ventrales y toda clase de aparatos ortopédicos que se crean indicados, según los casos.

SAN HIPÓLITO, N.º 10 CÓRDOBA

AUTOMOVILISTAS

Para cubiertas y cámaras baratas en el Garage Baena de Bujalance

Importante.—Esta casa ha conseguido alcanzar el máximo de venta de estos productos, debido a que diariamente recibe remesas de sus proveedores, y por tanto el caucho está en las mejores condiciones de duración.

Las tarifas de anuncios en **La Voz** son muy ventajosas.

Limpie de mala semilla

la mejor de sus haciendas

En todo tiempo acechan su persona mil gérmenes nocivos. Lo que en otras circunstancias habría sido una indisposición pasajera, se convierte, al encontrar entorpecidos sus órganos de expulsión, en la peor de las infecciones.

Prevéngase, pues, si su cuerpo no se purifica normalmente por sí. Ayúdele usted diariamente con una copita de agua mineral purgante. Lubrica siempre, rápidamente, sin irritación; no con la brutalidad de las sales químicas, producto de laboratorio.



Entre las aguas purgantes, ninguna como la **RUBINAT-LLORACH**. Su incomparable mineralización, su constante tolerancia y la reducida cantidad que basta para lograr un efecto rápido y terminante, hacen de ella el purgante ideal.

AGUA PURGANTE

Rubinat Llorach

Pedro Lopez e hijos

APARTADO N.º 14

BANQUEROS

TELÉFONO, N.º 34.—CÓRDOBA

Representantes depositarios de la Compañía Arrendataria de Tabacos.

JOYERIA Pérez Martínez

Fábrica y despacho: Duque Hornachuelos, 14.—Córdoba

TELÉFONO 239

Antiguo local del Banco Español de Crédito — La Casa que presenta mayor surtido

En Joyería fina, Platería y Relojería de las mejores marcas

Especialidad en pulseras de pedida.

Gran variedad en artículos de regalo

Luz por gasolina

La mejor como alumbrado supletorio y para casas de campo.—Lámparas de 25 a 750 bujías, sin humo, olor ni peligro de explosión.—Pedidos: Claudio Marcelo, 13. Almacén de Pianos. Córdoba.—Catálogo gratis.

¿CALLOS?

Juanetes, durezas. Use sin demora **UNGUENTO MÁGICO** tres días. Es radical. Farmacias, droguerías, 1'50.